

L'INDOMPTABLE

LE POIL À GRATTER DES HAUTS DE FRANCE



Pas fini not'Janot

On le pensait « has been » et à la retraite, mais il en a encore sous le pied notre Jeannot. Jean Bassères, à 65 ans, assure l'intérim à la tête de la RATP, en remplacement de Jean Casteix désormais Directeur Général de la SNCF.

Il y a pris ses fonctions à compter du 3 novembre. Il doit lui manquer des sous pour boucler ses fins de mois, le pauvre... Ou alors il lui manque des trimestres?



“Je veux bien me déguiser en sapin de noël pour les fêtes, si on me promet de faire très très très attention quand on enlèvera les boules.”
Philippe Geluck

Esclavage 2.7

Un point du droit du travail fait de longue date l'objet de beaucoup d'interprétations. Le vendredi 21 novembre, la Cour de Cassation a estimé qu'un salarié pouvait travailler plus de six jours d'affilée, et même jusqu'à douze jours consécutifs. Si le Code du travail impose un repos d'au moins un jour par semaine, la juridiction a estimé qu'un salarié pouvait travailler jusqu'à douze jours d'affilée, par exemple du mardi au samedi de la semaine suivante, puisqu'il a eu un jour de repos dans chaque semaine civile (le lundi de la première semaine et le dimanche de la seconde).

Le Medef, les milliardaires, les ultralibéraux et les partis d'extrême droite en rêvaient, la cour de cass l'a fait ! A suivre.



France Terre des Droits de l'Homme

Triste record pour 2025 avec 764 décès dans le cadre du travail (hors agriculteurs et Fonction Publique). Alors que les décès liés à des accidents du travail ne cessent de croître en France, des études font apparaître également la chute de la QVT dans les entreprises en France. Alors que les attaques envers les salariés ne cessent de croître, ceux qui créent cette souffrance, ces décès et cet appauvrissement sont eux protégés par notre nomenklatura.

Droite, Centre Droit, Extrême Droite, pas un pour défendre et protéger les précaires et les salariés. Quelle déchéance pour le pays qui inspira l'élan démocratique de toutes les nations pendant plus de 2 siècles ans...

Lettre à Papa Noël

Nous ne pouvons-nous empêcher de publier la lettre que le petit Bruno a adressé ce lundi au Père Noël. «Cher père Noël, cette année je voudrais un compte en banque bien dodu et un corps très svelte. PS: merci de ne pas confondre les deux comme l'année dernière.»



Y'a un peu trop d'IA

Une étude menée par Konexio et Diversidays, en collaboration avec France Travail, révèle que 35% des 5300 demandeurs d'emploi interrogés ont utilisé un outil d'IA pour créer leur CV et que trois quarts pensent que l'IA peut améliorer leur lettre de motivation. Cependant, une étude de CV Genius montre que 74% des recruteurs peuvent identifier des lettres de motivation générées par IA et que 57% des employeurs sont moins enclins à embaucher des candidats ayant utilisé l'IA pour leurs documents de candidature. Selon Samuel Johns de CV Genius, les recruteurs perçoivent l'utilisation de l'IA comme un manque de sincérité et d'engagement personnel, essentiel dans un processus de recrutement. Alors IA, oui (sans jeu de mot allemand), mais nous devons l'utiliser de la bonne manière, et nos usagers aussi! Alors oui, c'est facile de taper sur les demandeurs qui utilisent l'IA mais que faut-il penser des recruteurs qui eux-mêmes utilisent de plus en plus l'IA pour trier les candidatures. Ce sont peut-être les mêmes qui se permettent de donner des leçons...

Perles politiques 2025

Jean-Louis Bourlanges, ancien président de la Commission des Affaires étrangères de l'Assemblée nationale, avait lancé le 29 septembre, sur France Inter : "On demande à Le cornu de gagner une partie de poker avec un 2 de trèfle."

Geneviève Darrieussecq, ancienne ministre de la Santé et de l'accès aux soins, lors de la passation au ministère du Travail et de la Santé le 24 décembre 2024 : "Je vous avais dit il y a trois mois que je ne ferais pas de miracle et bien vous voyez, j'ai tenu parole."

Sébastien Delogu, député La France insoumise, à l'Assemblée nationale le 7 février : "Il faut construire plus de logements sociaux pour loger ceux qui sont expulsés de leurs logements sociaux."

On a les politiques que l'on mérite... ou pas...

It's Christmass ORE

Une jeune de 23 ans, diplômée Master 2 en finance, s'est vue proposer par France Travail un travail en emploi particulier et bien loin de son objectif professionnel : un poste de Père Noël en CDD. Inscrite depuis le mois de septembre à Reims, elle s'attendait certainement à des offres adaptées à son ORE. Au lieu de cela, cette jeune femme d'un 1m60 et 55 kg tout mouillé, loin d'être taillée pour ce poste, a reçu, cette proposition de job de Père Noël. Un CDD de 28 h/semaine du 1er au 24 décembre pour un salaire entre 11,88 et 14,56 euros brut de l'heure. Avec une ORE de Chargée de compte en banque en CDI Temps plein à 18€ de l'heure, le CRE se pencherait déjà sur la légitimité de son refus de postuler... Mais que fait l'IA ?



Le PÈRE NOËL EST UNE CYBER-ORDURE



Menu Best of Arras XXXL sans frites

Dans le but de réaliser des économies immobilières, un projet audacieux est envisagé : fusionner les services de la DR d'Arras (57 CDI), la DDD Arrageois (15 CDI) et l'Agence Symphorine (100 CDI). Cette fusion va ajouter plus de 60 collègues dans les locaux actuels du site, sans augmenter la surface disponible. Tout ça intrigue, d'autant plus que les agents de l'ex Arras Schuman auront moins de surface par personne que ceux de l'AFT, eux même moins bien logés que la DDD. Rassurez-vous, les chargés de mission de la DDD auront 14 bureaux pour 15 afin de leur garantir un confort de travail. Par contre, les agents d'Arras Schuman devront se partager 38 postes pour 57 CDI, et les agents de Symphorine 84 postes pour 100 CDI...

Cette situation inégale pourrait être vue comme une nouvelle forme de lutte des classes version immobilière... Moralité, quand on doit faire des économies, mieux vaut être Chargé de mission qu'agent de base... Et quand on est CDD, VSC ou PEC, on n'existe même pas aux yeux de la direction...

**Attention,
ceci n'est
pas un
arbre de
Noël...**

Chef



Sous-Chef



Agent



Précaire

SECRET SANTA

- Titularisation de nos collègues CDO
- Diminution de la taille des portefeuilles accompagnant
- Retrouver de vrais moments conviviaux en agence
- Diminution de la taille des portefeuilles CRI
- Une augmentation de nos salaires



Abdeloufik Jeaumont-Bennamou Chief Happiness Manager à la Direction Stratégies d'Amélioration du Vivre Ensemble et Bilboquet a convaincu notre Thibaut à lancer un Secret Santa à taille des Etablissements. Le 19 Décembre chaque agent en CDI recevra un lien Drawnames et découvrira qui est son secret Santa. Vous pourrez y mettre une liste de vœux. Moi j'ai déjà mis une liste d'idées au cas où quelqu'un de la direction me tirerait au sort. Attention le cadeau se fera à budget zéro comme pour la NAO! Bon ben je crois que je vais quand même continuer de croire au Père Noël, ça vaudra mieux!



Oups

Une dizaine d'entreprises du bâtiment sont impayées après le redressement judiciaire d'un promoteur immobilier. Près de 350 000 euros de factures sont gelés pour la construction d'un futur site France Travail à Aussillon (Tarn). Leurs salariés risquent d'être mis au chômage dans les locaux qu'ils ont contribué à bâti. Espérons qu'une solution sera trouvée pour éviter cette ignominie. En attendant si on était propriétaires et pas toujours en recherche du moindre coût (encore à prouver) on n'en serait pas là.

Vu sur l'intranet

Il aura fallu attendre 2025, enfin presque 2026 pour que l'irritant de la réunionite soit enfin... géré! fini les réunions en cascade, tous les jours, teams, kiosques TEC, appro... Dorénavant la DG borne à 1h maximum le temps de réunion, le lundi deviendra jour blanc, tout sera fluidifié pour que cela prenne du sens et serve le réseau et respecte l'OATT!!! Bon on ne parle que des réunions organisées par la DG, mais patience d'ici 2145 cela sera aussi pour les AFT...

La DG c'est Bayer ou Biogaran maintenant, un irritant? Un mail sur la Boite dédiée aux irritants et hop, une solution!

Histoire et Sciences Naturelles

En voilà une question fondamentale! Une controverse agite chercheurs et historiens outre Manche : « Hitler avait-il un micropénis?» C'est ce qu'indiquerait son ADN, d'après des chercheurs en génétique de l'université de Bath, en Angleterre. Les tests révéleraient également une prédisposition génétique du chef du parti nazi à «l'autisme, la schizophrénie et au trouble bipolaire».

On se doutait bien qu'un truc clochait avec ce gars. Il pourrait sembler logique au vu de cette étude qu'un petit test génétique devrait être proposé aux Zemour, Bardella, Cioti, Jacobelli, Odoul, Briois, Tanguy et autres... Peut-être qu'on devrait trouver quelques similitudes... Mais lesquelles?



Best Seller de fin d'année?

L'ancien Président de la République, créateur de Pôle Emploi, défenseur de la morale en politique, pourfendeur de délinquants, Nicolas Sarkozy est sorti de détention et a annoncé la sortie le 10 décembre d'un livre de 216 pages (...), Le journal d'un prisonnier, aux éditions Fayard, dans un message publié sur X 11 jours après sa sortie de prison. « En prison, il n'y a rien à voir, et rien à faire. J'oublie le silence qui n'existe pas à la Santé où il y a beaucoup à entendre. Le bruit y est hélas constant. A l'image du désert, la vie intérieure se fortifie en prison» ... Cela nous laisse coi... On imagine un livre pour dénoncer les conditions insupportables de détention qu'il a vécu... pas de champagne ni de foie gras; pas d'accès à son compte Netflix, le pauvre... 21 Jours en prison VIP, surprotégé, avec des droits de visite anormalement élevés et dérogatoires, des yaourts La Laitière et du Skyr aux myrtilles... Le Pauvre homme... Lui qui demandait toujours aux juges d'être durs avec les petits délinquants alors que lui il est juste en procès pour complicité dans une affaire de corruption en lien avec un attentat terroristes ayant occasionné des décès de citoyens Français...

Le pote à Nico?

Au Brésil, Jair Bolsonaro a été placé en détention provisoire après une invraisemblable tentative de fuite. Assigné à résidence dans l'attente de l'épuisement des recours contre sa condamnation pour tentative de coup d'Etat, l'ancien président d'extrême droite a essayé... de brûler son bracelet électronique. Il a été placé à l'isolement. Dans une décision qui a pris le Brésil de court, la justice a ordonné, samedi 22 novembre, la mise en détention de l'ancien président d'extrême droite, condamné deux mois plus tôt à vingt-sept ans et trois mois de réclusion pour tentative de coup d'Etat. Jair Bolsonaro est soupçonné d'avoir tenté de prendre la fuite avant son incarcération. À quand un livre sur son expérience ou un tuto «enlever son bracelet électronique»?



C'est cadeau, la recette

Le Lait de poule ou egg-nogg est la boisson de Noël aux USA qui se boit froide ou chaude. En voici la recette pour 4 personnes: 100g de sucre, 4 jaunes d'œufs, 40 Cl de lait entier, 1 Càc de cannelle et de muscade.

Dans une casserole, chauffer le lait avec les épices. Attention ne pas le faire bouillir, juste chaud et frémissant. Dans un cul de poule (excellent) blanchir le jaune d'œuf et le sucre au fouet pendant 4 à 5 minutes. Ajouter le lait chaud progressivement en battant sans arrêt avec le fouet, jusqu'à rendre le mélange homogène. Pour les enfants, ajoutez 1/2 banane mixée. Pour les adultes, préférez un trait de rhum ambré, pour les poivrots, une lichette sera plus adaptée. Mais nature, ça va aussi pour les non consommateurs d'alcool...

Santé Mentale acte two

Retrouvez le replay de l'émission sur la santé mentale, présentée par le service santé et conditions de vie au travail, avec en invitée neuropsychologue à l'Institut Pasteur de Lille. Dès le 5 janvier, rejoignez le live pour le 2eme Webinaire, «LPE et le renoncement à toute velléité qualitative et toute logique professionnelle» ou «Le sens du Travail selon UBU».